

188 224

ra l 1840

MARCELA PAZ

ANCIANA MADRE DE PAPELUCHO

"Yo le debo tanto... Horas de entretención, de fino y sutil humor..."

No es usual iniciar un artículo periodístico en primera persona. Pero pensamos que en esta ocasión se justifica. Porque ese "yo le debo tanto", en este caso, puede ser repetido y coreado por muchos lectores que han tenido en sus manos alguno de tantos libros con las aventuras de Papelucho.

Ese personaje niño, de diez a once años, que fue alcanzando reediciones y que vivió nuevas aventuras en páginas y páginas que siguieron a la primera creación de Marcela Paz, ha quedado, como bien lo dijo un Obispo sobrino de la autora, huérfano. Ester Huneeus de Claro —quien en las letras nacionales aparece como Marcela Paz— murió a los 80 años. En la tercera edad. Y cuando muchos ya creen que no tienen nada que entregar, ella supo continuar escribiendo capítulos y dando vida a nuevos personajes ("Perico trepa por Chile"), que tanto saben distraer a grandes y pequeños. En la tercera edad, obtuvo también —fue en 1982— El Premio Nacional de Literatura.

Pero más allá de la obra, más allá de ese personaje universal que ha sido traducido a tantos idiomas, más allá de la creación literaria misma, está el ejemplo. El ejemplo de una mujer que supo ser siempre joven de espíritu. ¿Qué importaban los años calendario? Está el ejemplo de quien a medida que cumplía más años sentía una mayor obligación de entregar toda esa riqueza que, con la experiencia de una vida, se fue acrecentando.

De "CONAPRAN 1985".

la Noviana, Tolea, 2-I-1986 p. 3.

Anciana madre de Papelucho [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1986

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Anciana madre de Papelucho [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile